

# El Eco de Cartagena



Diario deano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La fachada de Santa María

Hemos recibido una atenta invitación del señor Arcipreste de esta ciudad, que agradecemos, para la Asamblea que tendrá lugar en el Salón de Actos de la Real Sociedad Económica de Amigos del País el domingo próximo a las once de la mañana.

El objeto de dicha reunión es constituir el Patronato de Obras y Comisiones que han de entender y actuar en la realización de las iniciativas referentes a la ornamentación de la fachada de la iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

En el convencimiento de todos está la urgente necesidad de esta obra que ha de poner en la correspondiente situación decorosa a nuestro primer templo parroquial, y sin duda en la Asamblea que se ha de celebrar ha de flotar en su ambiente un decidido propósito de llevar a la práctica tan importante proyecto, aportando cada cual sus entusiasmos y su valía para que de la reunión salga nombrado el Patronato de Obras, que comience en seguida su labor, con la mayor garantía de éxito.

Entusiastas, como el que más, de la restauración de esta fachada y embellecimiento de nuestra amada Parroquia, ansiamos vivamente respondan todos al llamamiento de nuestro párrafo y que la asamblea dé los apetecidos resultados.

## Ante el ceno que se vierte contra España

Manuel Bueno, que no es de nuestra cofradía, publica en «La Noche» un magnífico artículo. Si no fuera por sus añoranzas democráticas podríamos ofrecerlo a nuestro público como modelo de sano patriotismo de varón entera y de espléndido buen sentido.

No resistimos, sin embargo, a la tentación de reproducir sus primeros párrafos.

La obra de difamación de España sostenida y avivada en el extranjero por malos patriotas ha ganado, desde luego, el desprecio nacional.

Dice así Manuel Bueno:

«Llevamos unas horas en París, y se nos ha sometido ya varias veces al mismo interrogatorio. ¿Qué ocurre en España? ¿Cuándo estalla la revolución? ¿Quién va a ser el Presidente de la República? Al principio, esas preguntas nos sorprendían. ¿Será que estamos embargados por la amnesia y que no recordamos lo que pasa en nuestro país?—nos decimos con alguna aprensión—. ¿Estará ardiendo España de punta a punta, sin que hayamos advertido la altura de las llamas? La lectura de ciertos periódicos, que parece van a la parte con Abd-el-Krim, según la regocijada fruición con que comentan nuestros supuestos desastres en Marruecos, acaba de desconcertarnos. Singularmente «Le Quotidien» nos enrojece el rostro de vergüenza. Este diario, ÓRGANO DE LA FRAMASONERÍA, no cuenta más que nuestros reveses.

Las pruebas de abnegación y los rasgos de heroísmo de nuestro ejército son deliberadamente omitidos sin duda, porque conviene que a la hora de la liquidación definitiva del problema africano, no resulte de nuestro haber la más pequeña suma de pres-

ligio. Se abulta la realidad a sabiendas, se nos calumnia y se nos difama sin la menor precaución y se llega al juzgarnos a las más absurdas conclusiones. ¿Qué actitud debemos tener ante este triste espectáculo? ¿El de la contemplación impasible? ¿El silencio egoísta que calla por miedo a compromisos? No. Eso sería contraer una complicidad con el histerismo disolvente que se ha apoderado del ánimo de algunos españoles. Hay que reaccionar en el sentido de lo verídico y de lo justo para que nuestra patria no se ahogue en el pleamar del cieno que se está desatando sobre nosotros España es lo primero. Ante ese interés supremo los resentimientos de los despachados no valen nada.»

El caso de «Le Quotidien», el repulsivo órgano de la masonería francesa, es extraordinario. Porque otro periódico cualquiera de París puede decir que le engañan Agencias y corresponsales ya que no tiene medios inmediatos de contrastar sus informaciones, pero «Le Quotidien», no.

Porque de la Redacción de «Le Quotidien» forma parte, con sueldo, el señor Unamuno desde aquella fantástica aventura del vacht «rescatador».

Y el señor Unamuno, por personalmente agraviado que se crea, podría evitar que «Le Quotidien» publicase cosas que hacen enrojecer el rostro de vergüenza a los españoles que lo leen.

O explicar, al menos, y como compensación, la extraña paradoja de su patriotismo.

La «Agencia Havas», informadora de la mayor parte de los periódicos franceses, se ha creído en el deber de publicar una larga nota, advirtiendo a sus abonados los serios peligros que corre su crédito si persisten en acoger noticias sensacionales y falsas de España, como vienen haciendo obedeciendo a un plan de elementos políticos interesados en esta obra de desorientación internacional.

## De Sociedad

Los que viajan Han regresado de Madrid los señores Marqueses de Fuente el Sol.

Notas varias Ha sido trasladado a esta plantilla el aspirante a agente de Policía don Manuel Para Alvarez, paisano nuestro.

## Misas de requiem

Esta mañana a las diez y a las once se han dicho misas de requiem en el consagrado templo de la Caridad por el alma de los Artilleros fallecidos durante el año.

A la primera de ellas han concurrido el coronel, jefes y oficiales y las fuerzas francas de servicio con bandera y banda.

A la segunda que fué costeada por la Asociación de Señoras de Santa Bárbara, asistieron los generales y ciales francos de servicio fijo.

## Un almuerzo

En el «Gran Hotel» se han reunido hoy en fraternal almuerzo las clases subalternas de Artillería, para festejar la festividad de su Patrona Santa Bárbara.

Ha presidido el acto el coronel y otros jefes, habiendo concurrido también suboficiales y sargentos de los Regimientos de Infantería de línea, invitados por sus compañeros.

## Conferencia de la tarde

(POR TELÉGRAFO)

## Lo que dice Estella

El Marqués de Estella ha dicho a los periodistas en Tetuán que después del repliegue acordado en ambas zonas quedaremos en posesión de los zocos importantes, próximos a la plaza, a los que forzosamente tendrán que acudir las cábilas para negociar y a los cuales ya les impondremos condiciones.

Entre las principales vías de comunicación se incluirá en la zona de ocupación efectiva el trazado del ferrocarril de Tánger a Fez y adoptaremos las medidas necesarias que impidan el acceso del enemigo.

Se establecerá un frente unido, constituido por bases, fuertes y cadena de blocaos con una retaguardia perfectamente asegurada que la compondrán elementos indígenas voluntarios del Tercio etc.

España cumplirá sus compromisos internacionales. El repliegue terminará antes de fin de año y al mediado del próximo regirá una nueva reorganización única en los aspectos nacional e internacional y demás cuestiones del Marruecos español.

Dice que aparte de no desconocer Francia e Inglaterra la participación del comunismo en la agitación en el norte africano conviene hacer constar su empeño de reducir el protectorado a las posibilidades de la nación y que la obligación del pacto la cumple el Gobierno español con el voto unánime del país y cuenta con su resultado y apoyo.

## Una disposición

Por disposición del Ministerio de la Guerra se concede un plazo de diez días para que puedan abonar los primeros, segundos y terceros plazos de los cuotas militares, los individuos que no lo han hecho en la época reglamentaria.

## Marruecos

Dicen de Tetuán que el Gran Visir ha pasado revista a todas las tropas del Califato de la plaza, arengandoles. Después desfilaron ante él. Le acompañaba un ayudante de Estella, el coronel Ovillo y el Bajá de la ciudad.

—De Melilla comunican diciendo que los rebeldes hostilizaron la posición de Afrau dispersándose.

—Desde Loma Colorada se cañoneó a los grupos que intentaban impedir los trabajos que realizaban los ingenieros para reparar la pista.

Se ha llevado un convoy a InenLasen.

—Está restablecida la comuni-

## GRAN SASTRERIA

## “El Ferrocarril”

P. de Murcia 7 y 9

P. de Murcia 7 y 9

Especialidad en uniformes Militares para todas Armas, de diario y Gala. Trajes desde 50 pesetas, hasta lo más selecto en calidad y confección:— ULTIMOS MODELOS:— Lutos en 48 horas

Gran oferta Gabán Patria desde 40 ptas.

Pellizas buen surtido desde 25 pesetas:— Garantía en todos los trabajos Confección esmeradísima:— PRECIO FIJO

## ENOFOSFORINA SERRA

Tónico remineralizante, el más eficaz y rápido para las convalecencias y agotamientos.

Su acción vivificante es tal, que puede decirse que rehace el cuerpo o el organismo empobrecido o anemiado; remineraliza la materia gris, aclara la mente y devuelve el buen humor.

Reconstituyente cerebral de efectos maravillosos, e indispensable en los estados de linfalismo; en la época del crecimiento; en la pubertad; en la convalecencia de todas las enfermedades y en general siempre que el organismo se encuentre debilitado y con agotamiento de fuerzas.

## ENOFOSFORINA SERRA

es de gusto muy agradable, elaborado con finísimo moscatel y contiene además de la Nuez de Kola y sus alcaloides, sales orgánicas de Fósforo, Calcio, Magnesio, Manganeso, Sodio y Potasio en idénticas proporciones a las en que se encuentran en el organismo humano.

## ENOFOSFORINA SERRA

está a la venta en todas las Farmacias y Droguerías al precio de 0'50 siendo el reconstituyente más económico dada la gran cantidad de preparado que contiene cada botella.

cación telefónica con Bufax y con Drius.

—El batallón de la Princesa efectuó una marcha táctica a la posición de Teruel que se encuentra incomunicada con Tafersit.

## Información de los barrios

PERAL

Con gran solemnidad y esplendor se viene celebrando en la iglesia de este barrio el Octavario que la Asociación de Hijas de María dedica a su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción y cada tarde se ve el templo más concurrido de fiestas.

La parte musical está a cargo de un nutrido coro de señoritas, que no obstante ser la primera vez que lo hacen, cantan con el exquisito gusto y acierto de excelentes tipleas, y en vista de esto quedarán constituyendo la capilla de cantoras de la iglesia para sucesivas solemnidades. Son ellas: Joaquina Mendeljar, Adoración Aguilar, Solita Bellver, Enriqueta Pérez, Juana Marin, Amparo López, Matilde Romero, Isidra González, Antonia y María Velasco. A todas nuestra más cordial felicitación.

El día 7, después del ejercicio, será la solemne imposición de medallas a las nuevas asociadas.

El ocho, festividad de la Inmaculada, será la comunión general obligatoria en la misa de ocho, y a las diez y media la función solemne con exposición mayor del Santísimo.

Tanto la comunión como la función las aplican las Hijas de María cumpliendo las disposiciones de los señores arzobispos españoles, por la paz y prosperidad de España, por el triunfo definitivo de nuestras armas en África y por el eterno descanso de nuestros hermanos que sucumbieron en la actual campaña.

Por la tarde proyectan las jóvenes Hijas de María un acto verdaderamente simpático y patriótico, adhiriéndose al movimiento nacional e interpretando también la voluntad de los

prelados españoles harán una colecta popular para Aguinaldo del soldado instalando una mesa petitoria en la plaza de Sánchez Doménech y una banda de música militar amenizará el acto.

Oportunamente publicaremos los nombres de las agraciadas señoritas que han tomado a su cargo esta caritativa y simpática empresa.

CORRESPONSAL

## EL FUTBOL

En la tarde del próximo domingo se celebrará en el campo de Alfonso XIII un interesante partido entre los equipos «A. Deportiva Ferroviaria» de Madrid y «Castagena F. C.»

## SUCESOS

Hace días una desastrosa mujer, llamada Isabel Vázquez Trujera, dió un fuerte escándalo en la calle de Balcones por haber abusado, de la mujer.

El Comisario puso el hecho en conocimiento de la Dirección General de Seguridad, pues el tóxico estaba vendido en Madrid.

La contestación que la Dirección General da, para Isabel no es nada agradable, toda vez que está reclamada por diferentes Juzgados de la Corte.

Ha sido detenida y ha quedado a disposición de las autoridades de la Corte.

## Espectáculos

Teatro Circo.—Esta noche a las 9'30 gran función de los Californios a beneficio de su Cofradía.

Mañana debut del artista BERTINI.

## PUNDRARIA DEL CARNU

Servicio permanente

La más barata de Cartagena

Calle de la Carretera, número 44

frente a la calle Canalga